

Bienvenue dans la nouvelle cantine !



Chers parents,

À partir de janvier, la cantine évolue.

Un nouveau fonctionnement se met en place, pensé avec les parents élus et les équipes, afin d'offrir aux enfants un temps de repas plus fluide, plus agréable et mieux adapté à leur rythme.

Le service de restauration évoluera vers une organisation de type « self accompagné », encadrée par les équipes, avec un souci constant de douceur, de bienveillance et de respect du rythme des enfants.

Vous trouverez ci-dessous toutes les informations utiles pour vous accompagner dans cette évolution.

La cantine, mode d'emploi

À partir de quand ce nouveau fonctionnement sera-t-il mis en place ?

La nouvelle organisation entrera en vigueur à compter de la rentrée de janvier 2026.

Pourquoi faire évoluer l'organisation actuelle de la cantine ?

Cette évolution est le fruit d'échanges menés avec les parents élus au conseil d'école, que nous remercions pour leur implication. Elle vise à améliorer la fluidité du service, favoriser l'autonomie des enfants et offrir un temps de repas plus serein et agréable.

Comment se dérouleront désormais les repas ?

La cantine fonctionnera avec un service unique en continu, dans un esprit de self accompagné. En début de service, rien ne change : les enfants de maternelle, de grande section et de CP restent prioritaires et déjeuneront en premier, comme aujourd'hui.

Ensuite, au fur et à mesure que des tables se libèrent, d'autres enfants pourront entrer et s'installer. La notion de deuxième et troisième service disparaît : l'accès au réfectoire se fera progressivement, selon les places disponibles.

Pour les enfants de maternelle, aucune modification n'est apportée : ils sont installés calmement, accompagnés par l'équipe, puis pris en charge comme d'habitude pour rejoindre le dortoir.

Comment seront servis les plats ?

Afin de respecter l'appétit de chacun et de limiter le gaspillage alimentaire, un système de jetons « petite faim / grande faim » sera mis en place.

Les enfants déposeront le jeton correspondant à leur appétit sur leur plateau, permettant au personnel de cantine d'adapter les quantités servies, notamment pour le plat principal, tout en veillant à l'équilibre des repas.

Comment mangeront les enfants ?

Les enfants du CP au CM2 déjeuneront au plateau, dans un cadre de self encadré favorisant l'autonomie.

Les enfants de grande section seront installés directement à table. Leurs plateaux seront déjà en place, protégés par une cloche afin de conserver la chaleur des plats. Les quantités seront adaptées à leur âge.

Que se passera-t-il à la fin du repas ?

En fin de service, les enfants de grande section ainsi que ceux du CP au CM2 participeront au débarrassage de leur plateau et au tri des déchets, avant de sortir une fois leur repas terminé. Ces gestes participent pleinement à l'apprentissage de l'autonomie et de la responsabilité.

Pourquoi sensibiliser les enfants au tri et au gaspillage alimentaire ?

Cette organisation s'inscrit dans une démarche plus large de réduction des déchets.

Dès la rentrée prochaine (2026/2027), la commune souhaite engager une collaboration avec la MEL pour lutter contre le gaspillage alimentaire. Si la candidature est retenue, cela pourra notamment se traduire par la mise en place d'un « gâchimètre » pour le pain et l'eau, ainsi que par des pesées de déchets sur plusieurs périodes afin de mieux comprendre et réduire les restes alimentaires.

Les enfants auront-ils le temps de manger tranquillement ?

Oui. Le service en continu permettra plus de souplesse, moins d'attente et un rythme davantage respectueux des besoins de chacun.

Les débuts risquent-ils d'être un peu compliqués ?

Comme tout changement, une période d'adaptation sera nécessaire. Quelques ajustements pourront être nécessaires au départ, mais l'ensemble des équipes de la cantine et du périscolaire est pleinement mobilisé pour accompagner les enfants avec bienveillance.

Le personnel est-il prêt pour cette évolution ?

Oui, et nous tenons à remercier chaleureusement le personnel de la cantine pour son engagement, son professionnalisme et son enthousiasme face à cette nouvelle organisation.

Quel rôle pour les enfants ?

Ce nouveau fonctionnement repose aussi sur leur participation. Nous les remercions par avance pour leur coopération et leur implication, et savons pouvoir compter sur eux pour accueillir ce changement avec sérieux et bonne humeur.

À qui s'adresser en cas de question ?

Les services municipaux et l'équipe périscolaire restent bien entendu à votre écoute.

Ce nouveau fonctionnement est une aventure collective. Merci aux enfants pour leurs efforts, aux familles pour leur confiance et aux équipes pour leur engagement quotidien.

Bien cordialement,

Pascale ALLIOT
Adjoint au Maire